

Beratungsergebnis zu Vorlage Nr. 41/011/2022

Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Kultur und Tourismus am 03.11.2022

Zu Punkt 8: Fassadensanierung des Neanderthal Museums
--

KA Anfang schlägt im Namen der CDU-Fraktion vor, den TOP in den Kreisausschuss am 05.12.2022 zu verweisen, da zum aktuellen Zeitpunkt noch ungeklärte offene Fragen, zu eventuellen Förderprogrammen oder zu den zu erwartenden Preissteigerungen bei den Baukosten vorhanden sind.

KA Ruppert erklärt, dass die FDP-Fraktion unter Berücksichtigung notwendiger Aktualisierungen in Bezug auf die Baukosten und mögliche Fördergelder in der Beschlussbegründung der Vorlage grundsätzlich zustimmen würde.

Die Museumsleiterin, Fr. Dr. Auffermann, hat ein Muster der geplanten neuen Fassade, in die Photovoltaik integriert ist, mitgebracht und gibt dieses zur Ansicht in die Runde. Sie betont, dass die Fassade aufgrund ihres Zustandes saniert werden muss.

Sie sichert zu, dass sie sich kurzfristig mit Frau Dr. Bußkamp zusammensetzen wird, um zusätzliche Zuschussprogramme für das Vorhaben zu finden und zu prüfen. Fr. Dr. Bußkamp erläutert in diesem Zusammenhang, dass eventuell EFRE-Mittel für dieses Vorhaben im ersten Quartal 2023 zur Verfügung stehen.

KA Köster-Flashar gibt einen Hinweis auf Fördermittel für soziale Einrichtungen, zu denen ihrer Ansicht nach auch Museen gehören. Sie sichert zu, entsprechende Infos an Fr. Dr. Auffermann und Fr. Dr. Bußkamp weiterzuleiten, damit diese ggfls. solche Mittel beantragen können.

KA Thust fragt nach, ob aktuell Gespräche mit der NRW-Stiftung stattgefunden haben. Fr. Dr. Bußkamp verneint dies.

SB Arshad unterstützt im Namen der SPD-Fraktion den Vorschlag der CDU-Fraktion. Er erklärt, dass seiner Meinung nach die in die Fassadenelemente integrierte Photovoltaik außergewöhnlich teuer ist. Aus seiner Sicht ist es zwingend notwendig, den Inhalt der Beschlussvorlage auf Wirtschaftlichkeit zu prüfen.

LR Hendele erklärt, dass er die Chance, Photovoltaik im Zusammenhang mit der notwendigen Fassadensanierung zu installieren, gerne nutzen möchte. Er sichert zu, für die Kreisausschusssitzung am 05.12.2022 alle Finanzierungs- und Wirtschaftlichkeits-Fragen zu aktualisieren.

Beschluss:

Der Kreistag befürwortet die Fassadensanierung und die Ausstattung mit Photovoltaikgläsern am Gebäude des Neanderthal Museums und stellt im Nachtragshaushalt 2023 sowie in der mittelfristigen Finanzplanung für 2024 die erforderlichen Mittel bereit.

Abstimmungsergebnis: ohne Beschlussempfehlung verwiesen